

In memoriam Albert Meunier

29 novembre 1930 – 16 avril 2006

Fidèle membre du C.R.A.L. depuis sa fondation, Monsieur Meunier a marqué les premières années du Cercle par sa participation active aux recherches historiques et ses avis éclairés lors de nos rencontres de travail.

Né au Borinage où il a fait ses études primaires et secondaires, pendant toute sa vie, il en a gardé l'accent du terroir reconnaissable entre tous. A Bruxelles, il a entrepris des études de théologie protestante qui l'ont amené dans l'enseignement comme professeur de religion protestante, en Belgique d'abord, puis au Congo (R.D.C.).

J'ai fait la connaissance d'Albert alors que nous étions aux études à Bruxelles où nos chambres étaient voisines. Une solide amitié s'est forgée qui n'a pas cessé malgré les vicissitudes de la vie et les éloignements temporels.

Ma vocation m'a amené à Sars-la-Buissière où nous avons accueilli des enfants en difficultés de toutes sortes. Monsieur Meunier est souvent venu au Château et joyeusement nous aidait dans notre travail.

Château de Grignard ! Cette appellation l'a intéressé au point qu'il a commencé des recherches soutenues. C'est à ce moment qu'il a rencontré Monsieur Paul Dusolon qui voulait créer le C.R.A.L.. Directement, l'entente s'est faite et voilà Paul Dusolon et Albert Meunier membres et animateurs du Cercle nouveau-né, avec d'autres chercheurs, bien sûr.



Il a vécu une expérience pénible avec la disparition dramatique de sa nièce Lisette. Ce malheur a considérablement assombri ses humeurs. Il a lâché l'enseignement et il a « léché ses plaies » pendant un temps assez long. Nous l'avons entouré de notre mieux pour l'aider à s'en sortir. Ses contacts avec le C.R.A.L. l'ont beaucoup aidé aussi. C'est à ce moment qu'il a pris l'habitude de faire des recherches de documents à la Bibliothèque Royale. Il y passait presque toutes ses journées. Célibataire, il pouvait gérer son temps à sa guise et il a été amené à visiter d'autres bibliothèques afin de rechercher – et de trouver ! – des documents importants. Tous ces documents (plus de 1000 ! paraît-il) sont maintenant dans les archives du C.R.A.L.

L'âge étant là et la solitude plus pénible à gérer, Monsieur Meunier exprima le désir d'aller dans un accueil pour seniors. Finalement, il fit le choix de venir dans notre région et c'est au Home Sainte-Claire à Beaumont qu'il vint s'installer.

C'est là qu'il est mort d'un arrêt cardiaque soudain et inattendu. Il a pris, sans autre bruit, le chemin de toute la terre d'où on ne revient pas.

Nous lui rendons ici un hommage appuyé pour tout ce qu'il a été et fait pour le C.R.A.L. Monsieur Albert Meunier a été un chercheur obstiné qui, par ses trouvailles et découvertes, a fait grandir la connaissance du passé glorieux de Lobbes et de son entité.

Pour le C.R.A.L.

Yvan Dussart, président honoraire